



AÑO XI

SABADO 22 DE MAYO DE 1909

NUM. 8.172

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3      3,50
6      1,10

12      2,20

32      3,20

Teléfono, núm. 9

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUVIARA, NÚMERO 2

## Diario de AVISOS

SEGOVIA

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados ó precios convencionales  
Esquelas de defunción desde 3 pesos en adelante  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR  
Apartado núm. 25

## NOTAS MUNICIPALES

## SESIÓN DE AYER

Poco antes de la hora de comenzar la sesión se presentó en el Ayuntamiento el Gobernador civil Sr. Gómez Inguanzo y durante hora y media permaneció en el salón conversando extensamente con el alcalde y concejales que allí se encontraban sobre asuntos relacionados con la higiene. A las seis y media abandonó el local y dió principio la sesión ordinaria que, en segunda convocatoria, ayer celebró el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde Sr. Llovet y con asistencia de los concejales señores Zúñiga, Herrero, Ramírez, Barroca, Santiuste, Arango, Bravo, Baeza, Wells y Carretero (D. Felipe) y

Es aprobada el acta de la sesión anterior,

## ORDEN DEL DÍA

Las obras del matadero. Se da cuenta del proyecto y presupuesto presentado por el arquitecto para las obras que se han de realizar en el matadero para saneamiento del mismo y en la vivienda del conserje de aquel local, cuyo importe asciende a 5.799 pesetas.

Pass a informe de las comisiones de higiene y obras.

## Merced de agua.

A doña Jacoba González se la concede la merced de medio cuartillo de agua que para una casa de su propiedad solicita.

## Carta de gratitud.

Es leída una sentida carta de los señores de Moreno, D. Idefonso y don Leopoldo en que demuestran su gratitud al Ayuntamiento por el atento pésame de que por parte de aquéllos fueron objeto, con motivo del fallecimiento de su esposa y señora madre, respectivamente.

Cuartel de la Casa grande. La comisión de Fomento sección primera, informa favorablemente sobre el ensanche de la puerta llamada del Lagarto del cuartel donde se aloja el Regimiento de Sitio, para evitar sensibles desgracias como la ocurrida no ha mucho tiempo, y se aprueba el informe al arroyo Oiamores.

Se da cuenta de una comunicación del inspector provincial de Sanidad, en la que ruge se proceda al ensancheamiento del arroyo Camores en su paso por los puntos en que no existen calles para mejoramiento de la salud pública de la población y del informe favorable de la comisión, acordándose realizar estas obras con cargo al presupuesto del próximo ejercicio.

Obras

Se acuerda la colocación de un depósito en la casa Ayuntamiento para surtir de agua á los retretes inodoros que se están instalando en el edificio y la construcción de una terraza en la casa-habitación del conserje para mayor ventilación de la misma.

Instancias

Doña Clementina Lanchares solicita autorización para ejecutar obras en una casa de su propiedad de la calle Juan Bravo, conforme al plano que acompaña del arquitecto encargado de ellas D. Benito de Castro Rueda.

Informada por el arquitecto municipal y la comisión y existiendo alguna discordancia se entabla una ligera discusión y se acuerda por último aprobar el informe de la comisión en todas sus partes y otorgar dicha autorización con arreglo al mismo.

Recibo

Otro de los asuntos es un recibo que presenta D. Mariano Barrio de haber percibido cierta cantidad por

material invertido por el Ayuntamiento que no podía formalizarse por no haber consignación, acordándose se pague de imprevistos.

## Tercer proyecto de calefacción.

Pasa á la Comisión correspondiente un tercer proyecto de calefacción por vapor a baja presión que para su instalación en las casas Consistoriales proyecta una casa de Madrid.

## El mercado de San Facundo

El último asunto de oficio es el proyecto del mercado que habrá de instalarse en la plaza del San Facundo, presentado por el arquitecto municipal, consistente en 14 cajones de madera que se colocarán entre los áboles y una fuente en el centro de la plaza mencionada.

El presupuesto para su construcción es de 10.832'30 pesetas que habrá de adjudicarse por concurso en pública subasta.

Se da lectura al informe de la comisión que así lo propone y se aprueba por unanimidad.

El Sr. Bravo ruega no se demore la instalación de ese mercado tan necesario á la población, y por el que se conseguirá desapareceran las tiendas que existen en las Cuatro Calles y que no reúnen las condiciones higiénicas reglamentarias, trasladándolas á aquel punto, exceptuando, desde luego, la pescadería, recientemente reformada por D. Juan José García, instalada en la calle de Malocinado y que se ajusta según informe del inspector provincial de Sanidad a todas las prescripciones dictadas por las ordenanzas municipales.

## Artículo de Higiene.

El alcalde pone en conocimiento de la corporación haber reiterado nuestro Precio el ofrecimiento de ceder una Sala del Hospital para tratar cualquier enfermedad contagiosa que pudiera presentarse en la población y el Ayuntamiento acuerda dar las más expresivas gracias al Obispo de la diócesis por tal ofrecimiento.

Dáse factura al estado de fondos que arroja una existencia de 58.139'64 pesetas y se levanta la sesión á las siete y cuarto.

## Propiedades y derechos del Estado

Servicio de investigación

Por Real decreto de Hacienda publicado en la «Gaceta» se dispone:

Artículo 1.º Desde la fecha de este decreto sólamente se acordarán expedientes de oficio y se admitirán denuncias respecto de bienes que se supongan comprendidos en algunos de los casos siguientes:

1º Bienes inmuebles y derechos reales abandonados, semovientes vacantes que no tengan calidad de reses mestizas y valeres mobiliarios que carezcan de dueño conocido.

2º Buques náufragos, sus cargamentos y objetos arrojados por el mar á la playa, sobre los cuales no existan derechos preferentes con arreglo al Código del Comercio y á la ley de puertos.

3º Tesoros hallados en terrenos pertenecientes al Estado.

4º Bienes detentados ó poseídos sin título legítimo.

5º Bienes procedentes del Patri-

mónio de la Corona que no formen

parte del mismo, según la ley de

junio de 1876.

6º Bienes inmuebles y derechos reales comprendidos en los números 1, 2, 3, 4 y 6º del artículo 90 de la ley de 11 de 1856.

7º Bienes de Beneficencia e In-

strucción pública.

8º Bienes que pertenezcan á la Iglesia, á la publicación de convenio de la ley de 4 de abril de 1860, no hayan

sido permutados con arreglo á la ley de 4 de abril de 1861.

9º El exceso de cabida superior á la quinta parte de las fincas vendidas por el Estado, ó la occultación ó el exceso de arbolado, siempre que no hayan transcurrido quince años entre la fecha del otorgamiento de la escritura de venta en las realizadas con arreglo á la instrucción de 15 de septiembre de 1903, ó de la posesión del comprador en las anteriores, y la presentación de la denuncia. Incoación del expediente.

10º Bienes de fundaciones familiares en su origen, que hayan perdido este carácter.

11º Edificios y terrenos que deban revestir al Estado, según el artículo 5º de la ley de 1º de junio de 1908.

Art. 2º Los expedientes que actualmente se hallen en tramitación y que se refieran á bienes ó derechos no comprendidos en el artículo anterior, quedarán sin cursar desde esta fecha a cuyo efecto se procederá á la necesaria revisión de los inventarios, formados en cumplimiento del real decreto de 11 de enero de 1908.

Si en el expediente cuya archivo se ordene se hubiera constituido depósito con arreglo al artículo 6º del reglamento de 17 de Abril de 1902, se procederá á la devolución del remanente del mismo en forma reglamentaria.

Art. 3º El ministerio de Hacienda pondrá en conocimiento de los de la Gobernación e Instrucción Pública que, desde la fecha de este decreto, cesá la Hacienda en el ejercicio de la acción investigadora respecto á bienes de herencia vacantes, á fin de que puedan adoptar las medidas que estimen convenientes.

Art. 4º La Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, dictará las disposiciones precisas para el cumplimiento de este decreto.

## Alborada de Mayo

Ya se ve el rojo celaje que da luz al horizonte,

y allá en la cima del monte se refleja en nevado encajar.

Brilla con su faz más bella como heraldo á quien se sirve

para anunciarlos el día,

de la mañana la estrella;

poco á poco va esbozando su mole gris la montaña,

que el fulgor del alba baña sus tintas de oro acentuando;

y ante el sol su grandeza,

despierta naturalezas,

con un himno al Creador.

Fernando Bayas.

22 Mayo de 1909.

NOTAS DE HIGIENE

La higiene obrera en Austria

Los progresos de la higiene obrera van siendo mayores cada día y en

una proporción en algunos países que llena de asombro al compararla con el lento paso con que aquí tales cosas caminan. Uno de los ejemplos más instructivos es lo que ocurre en Austria, donde la diversidad de lenguas,

de creencias, de raza, del pueblo for-

zosamente ha de crear grandes difi-

cultades á toda medida legislativa.

En Alemania, en Francia, cualquier disposición es susceptible de ser apli-

cada uniformemente; pero en Austria

ha de ser primero traducida; luego,

adaptada; después cumplida. Mas á

pesar de tales obstáculos, las ventaja-

se conseguidas van ya siendo muy cre-

idas, según demuestra R. Martínez en

un interesante artículo (Revue d'Higiené), del cual extractamos lo más

importante para el lector.

6º Bienes inmuebles y derechos

reales comprendidos en los números

1, 2, 3, 4 y 6º del artículo 90 de la ley

de 11 de 1856.

7º Bienes de Beneficencia e In-

strucción pública.

8º Bienes que pertenezcan á la

Iglesia, á la publicación de convenio

de la ley de 4 de abril de 1860, no hayan

comenzado á sus consejos.

frutos exquisitos

de la buena semilla sembrada por las Universidades populares. Las «Krankenkassen» obreras, análogas á las «Cassas malas» francesas, han realizado campañas admirables de divulgación respecto al envenenamiento por el plomo; han hecho conocer los secretos de la higiene sexual; han creado oficinas de vacunación, y están construyendo actualmente, en Viena, una Clínica de partos. Es

lástico comparar todo esto con la indiferencia con que en España la clase obrera se entrega, confiada y ciega,

en brazos de Sociedades benéficas industriales antes que médicas, incapaces de cumplir lo que prometen.

Las Universidades populares dan allí mucho mejor resultado que en Francia y en España. No hay muestra confusión de temas, de tendencias, de opiniones.

En Viena se dan anualmente cuatro series de curso, de dos meses, cada uno. Antes de comenzarlos se publica su programa, en que no suele figurar lección alguna sobre la dirección de los globos, ni cosas parejas, que sólo teniendo ya cierta cultura pueden comprenderse.

Además de las Universidades populares existe la Asociación vienesa para la Educación popular, á la cual se debe el establecimiento de 14 bibliotecas en distintos puntos de la ciudad, 4 más para la tropa, 3 para los aprendices, 3 en los hospitales, y una en un barrio de casas obreras; en total, 25 bibliotecas, conteniendo periódicos, revistas, libros de Ciencia, de Geografía, de Historia, de Literatura, etc. Un movimiento en 1907 de 1.473.447 libros.

No contenta sólo con esto, la Asociación organiza, con gran frecuencia, conferencias en los distintos barrios, que suelen versar principalmente sobre asuntos de higiene: funciones de la piel, pedagogía sexual, lucha antialcohólica, profilaxis venérea, higiene del cuero cabelludo, higiene social, etc. Gran número de estas conferencias son publicadas por la Unión de las «Krankenkassen». La Asociación vienesa para la Cultura popular vive de subvenciones y de las cuotas de sus socios.

Ea decir, que si, á pesar de la diversidad de razas y de idiomas, en Austria la higiene obrera triunfa, es más que nada, debido á la cultura, á la sana instrucción que recibe y aprovecha, el obrero.

En España, hoy por hoy, todo intento será inútil. Lo primero que hace falta es enseñanza, no ley; sin aquella éstas resultarán totalmente infructuosas; por muy bien que se mediten y redacten.

Las disposiciones han de pedirlas los mismos obreros, después de conocer y precisar bien su necesidad, y ello requiere una instrucción de que los nuestros carecen totalmente. Toda ley no inspirada, redactada por obreros no podrá nunca ser viable en la práctica, porque, y perdonemos el vulgar de la frase, no está hecha á la medida.

Doctor César Juarros

ESCARCEOS

En aguas de la isla de Wight, la

escuadra inglesa de cruceros manda

de por sí Percy Scott, ha verificado,

ensayos de disparos simultáneos de

# DIARIO DE AVISOS

del actual se procedió a cristianarla, efectuando tan solemne acto el virtuoso párroco de Baezaquillas D. Santor, el cual le puso el nombre de Gilcerio.

Asistieron de padrinos el maestro de instrucción primaria y la simpática y encantadora joven Basílida Antoran, hija del ilustrado secretario de este pueblo D. Felipe Autoranz, los cuales obsequiaron a los invitados con pastas y vinos muy expléndidamente, así como también repartieron abundantes dulces a los niños de la escuela.

Entre el gran número de invitados tuvimos el gusto de saludar a las señoras Serafina, Pascuala, Paca, Marta, Antonia, Carmela y los simpáticos jóvenes Jesús y Francisco.

Tanto la madre como el recién nacido continúan sin novedad de lo cual nos felicitamos.

El Correspondal

## En la carretera de Hontoria

### Percance lamentable

Sobre las seis de la tarde de ayer se dirigió por la carretera de Hontoria en el coche de su propiedad, de regreso de Riofrío a donde había ido dándose un paseo de recreo, el nieto del conde de Cheste D. Juan Ceballos de la Pezuela, acompañado de los alumnos de la Academia de Artillería D. Ramón Hernández y D. Vicente Arcante y del joven D. Pablo Ordóñez.

Al llegar próximo al Puente de hierro y bajar la pendiente que en aquel sitio existe en la mencionada carretera, la yegua que conducía el carro, el que iba á bastante velocidad, dió un tropezón cayendo al suelo y arrojando á tierra en virtud de la inercia á los jóvenes que ocupaban el vehículo, y quedó desplazado al cañizo la zona adonde el choque

Por fortuna ninguno de aquellos sufrió grave daño.

Por efecto del fuerte golpe que las varas del coche sufrieron contra el suelo, se rompió una de ellas y por tanto los viajeros tuvieron que hacer á pie el recorrido desde aquel punto á esta capital.

Lamentamos el percance y celebramos que aquél no tuviera más consecuencias que el desagradable contratiempo.

## Academia de Artillería

### Exámenes de ingreso

Día 21

#### Primer ejercicio

Han sido aprobados los señores siguientes:

D. Luis Alcarra Otaola, don Fermín Navarro López, don Antero Montero Medina, don Juan Villalón Domínguez, don José de Ejuta Chinchilla, don Pedro Fuentes Pérez, don Francisco Sierra Ganche, don Esteban López Escobar, don Angel García Montero, don Juan Domínguez Toscano y don Enrique Valenzuela Urzáiz.

#### Segundo ejercicio

D. Fermín Pérez Nanclares, 8 en aritmética y 7'50 en álgebra; don Benigno Aguirre Erdocia, 9 y 13'50, y don Antonio Hidalgo Díaz 12 y 9'25.

## Exámenes en el Instituto

### Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría.

D. Isaac Martín y don Enrique Saldaña, sobresalientes.

D. Angel García y don Martín Molino, notables.

D. Gregorio Sanz, don Luis Paramo, don José Ramírez y don Fermín Vicente, aprobados.

#### Historia Literaria

D. Víctoriano García, don Luciano

Santamaría y don Mariano Riestra, notables.

### Nociones de Aritmética Magisterio

D. Poligono Gutiérrez y don Teobaldo de Frutos, sobresalientes.

D. Celestino Estrado, don Bonifacio Robledo, don Carlos Martín, don Marcellano Tejedor, D. Bernabé Borreguero y don Mariano Mate, notable.

D. Pablo Sanz, don Florencio Rodríguez, don Antonio Verdugo, don Manuel Gil, don Vicente Martín y don Primitivo Bernal, aprobados.

#### Francés primer curso

D. Antonio Sáez, don Eduardo Pérez, don José Calle y don Luis García, aprobados.

#### D. Longinos Luengo, sobresaliente.

#### Francés segundo curso

D. Alejandro Blas, don Félix Hernández y don José María Martínez, aprobados.

D. Pedro Piquero, sobresaliente.

#### Religión primer curso

D. Amancio Matesanz y don Aurelio Escobar, aprobados.

#### Religión tercer curso

D. Longinos Luengo, notable.

#### Historia Universal

D. Juan Llovet, don Luis Barrio y don Alejandro Blas, sobresalientes.

D. Valentín Arranz, notables.

D. Andres Reguera, don José Martínez, don German Zamarrón, don Hipólito Martín y don Luis Más, aprobados.

#### Preceptiva Literaria

D. Juan Llovet, don Alejandro Blas y don Valentín Arranz, sobresalientes.

D. Antonio Gil, don German Zamarrón y don Andres Reguera, aprobados.

#### Geometría

D. Eloy García, don Eduardo Pérez, don Otilio Herrero y don Felipe Moreno, aprobados.

#### Lengua Castellana

D. Juan Cáceres, don Jesús Larros, don Juan Boura, don José Ramírez y don Emilio Martínez, notables.

D. Alfonso Llovet, sobresaliente.

D. Luis Ucrutia, aprobado.

#### Latin primer curso

D. Francisco Carril y don Mario Esteban, sobresalientes.

#### Veintitres mil

008 031 059 088 098 113 119

125 127 172 181 196 218 228

241 283 290 300 311 329 413

416 439 457 459 463 464 486

519 530 566 641 655 659 672

674 709 713 714 715 758 778

799 807 809 833 836 857 863

871 888 890 909 940 951 974

984 885 117 119 120 121 122

140 141 142 143 144 145 146

147 148 149 150 151 152 153

154 155 156 157 158 159 160

161 162 163 164 165 166 167

178 179 180 181 182 183 184

191 192 193 194 195 196 197

204 205 206 207 208 209 210

221 222 223 224 225 226 227

234 235 236 237 238 239 240

251 252 253 254 255 256 257

271 290 291 307 316 320 323

358 365 375 401 493 506 562

591 630 661 678 701 718 728

826 832 852 870 879 899 927

995 897 117 119 120 121 122

140 141 142 143 144 145 146

147 148 149 150 151 152 153

154 155 156 157 158 159 160

178 179 180 181 182 183 184

191 192 193 194 195 196 197

204 205 206 207 208 209 210

221 222 223 224 225 226 227

234 235 236 237 238 239 240

251 252 253 254 255 256 257

271 290 291 307 316 320 323

358 365 375 401 493 506 562

591 630 661 678 701 718 728

826 832 852 870 879 899 927

995 897 117 119 120 121 122

140 141 142 143 144 145 146

147 148 149 150 151 152 153

154 155 156 157 158 159 160

178 179 180 181 182 183 184

191 192 193 194 195 196 197

204 205 206 207 208 209 210

221 222 223 224 225 226 227

234 235 236 237 238 239 240

251 252 253 254 255 256 257

271 290 291 307 316 320 323

358 365 375 401 493 506 562

591 630 661 678 701 718 728

826 832 852 870 879 899 927

995 897 117 119 120 121 122

140 141 142 143 144 145 146

147 148 149 150 151 152 153

154 155 156 157 158 159 160

178 179 180 181 182 183 184

191 192 193 194 195 196 197

204 205 206 207 208 209 210

221 222 223 224 225 226 227

234 235 236 237 238 239 240

251 252 253 254 255 256 257

271 290 291 307 316 320 323

358 365 375 401 493 506 562

591 630 661 678 701 718 728

826 832 852 870 879 899 927

995 897 117 119 120 121 122

140 141 142 143 144 145 146

147 148 149 150 151 152 153

154 155 156 157 158 159 160

178 179 180 181 182 183 184

191 192 193 194 195 196 197

204 205 206 207 208 209 21

Desde la Iglesia nos dirigimos á casa del Sr. Cura párroco de Fuentemilanos, en donde fué servido un excelente y expedito refresco, en que no escasearon los ricos habanos, y una vez terminado el refresco, salimos dándonos un paseo por la carretera hasta la casa del Secretario; en donde el novio tocó varias y bonitas piezas, demostrando saber, y no poco, del arte de la música: allí pasamos un rato que fué aprovechado con mucho gusto, en particular por las personas jóvenes, que oyeron con gran entusiasmo las notas que salían del piano.

Nos dirigimos después de nuevo á casa de don Gregorio Sáez, en donde se nos sirvió una suculenta y bien comodamente comida; en que no se notó faltaba cosa alguna que pudiera dejar el más exigente gastrónomo.

Al destaparse las botellas de Champagne, brindó el muy respetable señor Puigdoller, padrino, por la felicidad de los nuevos esposos y por la alegría y regocijo de los presentes.

También acompañó á la boda la esposa del administrador de la fábrica del Sr. Puigdoller, doña Martina Miqueláñez de Duque.

Doy la más grata enhorabuena á los novios deseándoles una interminable luna de miel.

**Dionisia Vecino Pescador.**

Fuentemilanos, 20 de Mayo de 1908,

**Escuela Normal de Maestras**  
Pedagogía segundo curso

D. Juana del Molino, doña Agapita García, doña María Arribas, doña Dolores del Molino, doña Florentina Nuevo y doña Rosario Cáceres, nobles.

Doña María de la Paz Montero, doña Purificación Agüero, doña Eulalia Casado, doña Gregoria Gil, doña Purísima Concepción Carretero, doña Valentín Rubio, doña Teresa Lobe, doña Guadalupe Carrón, doña María Loreto Escudero, doña Dolores Jimeno, doña Gregoria Jimeno y doña Narcisa Martínez, aprobadas.

## ESCOUELOS Y MAESTROS

**Reclamación de haberes.**—El maestro de Sequera de Fresno reclama del Ayuntamiento de la localidad algunas retribuciones que se le adeudan correspondientes al año de 1908.

**Documentos.**—Se han recibido en esta Junta la fé de bautismo y hoja de servicios que le fueron interesadas al maestro de Zamarramala.

**Estados.**—Remiten estados en que expresan sus respectivas edades, los maestros de Cozuelos de Fuentidueña y Fuentes de Carbonero.

**Instancia.**—El maestro de Fuentemilanos, D. Evaristo Ballesteros solicita en instancia de esta Junta provincial, le sean satisfechos por la local de Villacastín los honorarios que le adeuda.

**Memorias reglamentarias.**—Ha remitido la memoria reglamentaria de las clases de adultos la maestra de Mata de Quintanar.

**Derechos pasivos.**—En la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio se ha recibido con fecha 13 del corriente una comunicación del presidente de esta Junta provincial de Instrucción Pública á la que acompaña un resguardo del Banco de España número 329 698 por valor de 2.467 pesetas.

**Nóminas.**—D. Valentín Fuentes, habilitado del Magisterio del partido de Riaza, ha enviado las nóminas de los haberes correspondientes á los maestros de su distrito.

**Los conciertos en el Salón**

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, mañana en el Paseo del Salón de cinco á siete.

Primera parte

Patria, paso doble.—Roig.  
Marcha Mora, —Serrano.

Marcha Oriental.—Chapi.

Segunda parte

Romance Morisco.—Chapi.

La Tierruca, Fantasia.—Santamaría Colón, paso doble.—Calvist.

## Noticias.

### Funeral religiosa

Mañana domingo celebrarán los Hermanos Tercarios de la Iglesia de San Sebastián el ejercicio mensual prescripto por la Regla.

A las siete de la mañana tendrá lugar la misa de comunión general y á las cinco de la tarde se rezará la Corona Seráfica y se procederá á las tomas de hábito y profesiones previamente solicitadas con la solemnidad y formalidades prescriptas en los estatutos.

La función terminará con la plática á cargo del P. comisario visitador Frai Francisco F. Lagos.

Esta mañana á las nueve ha tenido lugar en la iglesia de San Miguel el enlace de la señorita Casares Yagüe, hija del conocido industrial del Espinar D. Tomás, con el joven D. Epifanio Morell, siendo apadrinados por D. Salvador Yagüe y deña Genaro Campos hermano y tía de la novia respectivamente y testigos nuestro querido amigo D. Francisco López Frutos de Madrid y D. Antonio Gómez.

Bendijo la unión el párroco de San Miguel D. Benito de Frutos.

Verificada la ceremonia fué obsequiado el acompañamiento con un esplendido «lunch» en el acogedor restaurante D. Lorenzo Vallés, saliendo esta tarde los novios para Madrid de donde regresarán en breve para fijar su residencia en el Espinar. Deseamos á los conyuges una feliz y eterna luna de miel y les enviamos nuestras más cordiales enhorabuenas.

El agua en Segovia

Esta mañana se ha visto Segovia privada de agua por haber continuado los trabajos de empalme de la cañería de presión en la parte correspondiente al Arcón de Chamberí. Se observó que

Utimadas las obras, á medio día se ha vuelto á sumir de agua á la población.

Mayordoma de San Roque

Mañana á las once en la iglesia de San Millán celebrará junta general la Mayordomía de San Roque, para proceder al nombramiento de la Junta directiva.

Nombramientos

Han sido nombrados vigilantes de 2.º del Cuerpo de Vigilancia D. Andrés Sebastian Revilla y D. Julio Llorente, con destino á Palencia y Valladolid respectivamente, opositores de nuevo ingreso residentes en esta capital.

Crámera agraciada

Ayer á las once y media de la noche, fué asistido en la casa de socorro el niño José San Frutos Criado de un mes de edad que presentaba erosiones en la nariz, pómulo y labio izquierdo producidas según manifestó su padre por un individuo al cual desconoce.

Las heridas fueron calificadas leves.

Juegos de niños

Varios jóvenes ya crecidos de esta capital, se entretenían en tirar á los pájaros todas las mañanas con los tiradores de gome, prohibidos por las autoridades, en el patio que existe en la escuela graduada de niños, siendo verdaderamente milagroso que no rompan los cristales cercanos y den á los pequeños que concurren á dicha escuela.

Llamamos la atención de las autoridades para que vigilen un poco más aquellas cercanías y prohíban á los pollitos divertir tan inocentemente á cuenta de los vecinos.

Pero qué pálida está usted, señora!

¿Dónde está aquel brillo de sus hermosos ojos?—Amigo mío, si sólo fuera eso! apenas sí como nada, y estoy siempre triste...

—Por qué entonces, no prueba usted con el Jarabe ó el Vino de Hemoglobina Deschamps? Vera usted que pronto desaparecen esa anemia y esa neurastenia.

Vacante

Se encuentra vacante una plaza de Beneficiado con cargo de «Maestro de canto coral y litúrgico» en la Santa Iglesia Metropolitana Basílica de Valencia.

La admisión de solicitudes termina el dia 14 del mes de Junio.

Por no haberse terminado las obras de decorado del local donde D. Juan José García tiene establecida su pescadería recientemente reformada, ésta no se inaugurará hasta que aquellas estén por completo ultimadas.

Restablecida

Se encuentra restablecida de la enfermedad que durante unos días la ha retido como la distinguida señorita herma

na del marqués de Lozoya Ventura Conteras y López de Ayala.

Muy de veras de ello nos alegramos.

### Matrimonio

Mañana á las nueve y media de la mañana contraerán matrimonio en la iglesia del Salvador, Tomás Arévalo de 28 años de edad con Casimira Manso y López de 29 años ambos solteros.

La única legítima *Sal Vichy Etat* para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro. Exijase *Sal Vichy Etas*. Rechácen las imitaciones.

### Juzgado municipal

Hoy se han inscrito en este registro civil el nacimiento de Mariano Hernández Huertos.

Defunción la de Frutos Gil Martín de dos años de edad.

### Pastores abusivo

La Guardia civil de Blazquez ha denunciado ante el alcalde de aquella villa á un sujeto de la localidad por apacentar 40 cabezas de ganado lanar en los taludes del kilómetro 94 de la carretera de Ayllón careciendo de la correspondiente autorización.

Buena digestión: Para conseguirla los que tienen el estómago enfermo se impone el uso de medicamentos que toníquen abran el apetito, auxilien la acción digestiva, que sean descongestionadores de la mucosa gastro-intestinal y reconstituyentes. El *Eix Estomacial de Saiz de Carlos* produce estos efectos.

Orden de la plaza (Servicio para mañana)

Presidente de la Junta de subsidios, Comandante de la Zona de Recubrimiento D. Vicente Climent, 81

Hospital y provisión, cuarto capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, un oficial del Regimiento de Sitio.

El general gobernador.—Heredia

## ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid (22 430 t)

### Llegada de S. M. á Valencia

A las siete se encontraba la estación del ferrocarril rodeada de un inmenso gentío; dentro del andén, las autoridades, comisiones de todos los centros, y personas más distinguidas de Valencia, esperaban la llegada de su majestad.

A las nueve y media llegó el tren Real que fué recibido con estruendosos vitores; el alcalde saludó al Rey en nombre de la ciudad, sin cesar las aclamaciones que unidas á los acordes de la música que batía marcha, riñendo honores, formaban un estruendo ensordecedor.

Todas las calles estaban ocupadas por numeroso público, y las casas adornadas con colgaduras.

S. M. ocupó un carrojue con el alcalde de Valencia, y los señores Maura y Ferrández, dirigiéndose á la Catedral, donde el alto clero lo recibió en la puerta bajo palio.

### Te Deum

Después de cantarse el Te Deum, ocupó nuevamente los coches, que pasaban de ciento y se dirigió á la Capitanía general.

Durante el trayecto las damas echaban flores y palomas.

Desde un balcón de ella presenció S. M. el desfile de las tropas que habían formado la carroza, siendo durante el acto victorioso repetidas veces el Rey.

### Congreso

Se abre la sesión á las tres y veinticinco presidiendo el señor Dato.

Después de varios ruegos y preguntas, el Sr. Azcárate en la

discusión del proyecto de comunicaciones marítimas, reproduce los argumentos ya empleados en

discursos anteriores, haciendo despues en el mismo sentido de oposición el Sr. Celleruelo, que al telefonear continúa en el uso de la palabra.

### Senado

A las dos y media se reunió en el Senado la minoría democrática, bajo la presidencia del señor López Domínguez, ocupándose de la conducta que han de seguir

en la discusión del proyecto de Administración local: usaron de la palabra los Sres. Sánchez Román y Palomo, en el sentido de que debe acentuarse la oposición á los propósitos del señor Maura, de ocuparse antes de las vacaciones de verano, de la parte provincial, del mismo, y que por amor patrio debe adoptarse esa actitud para discutir aquella con la extensión que lo ha sido la municipal por los demócratas, que llegaron á presentar 470 enmiendas, y pronunciaron 314 discursos, en el cuyo sentido recayó el acuerdo que tomaron.

### Barcelona

En el tren de Barcelona á Manresa, un bandido entró en un departamento en que viajaba un caballero y un hijo suyo, á los que sorprendió y cloroformizó, robándoles y desapareciéndoles tranquilamente.

## Bolsa de Madrid

### COTIZACION DE HOY

Interior.....	88'05
Amortizable al 5 por 100....	102'00
Nuevo amortizable.....	96'25
Acciones del Banco.....	461'00
Acciones de Tabacos.....	406'50

### CAMBIOS

París á la vista.....	11'45
París á la vista.....	28'05

### BERMÚDEZ

### Boletín religioso.

### Santos del dia 23

### San Santiago.

### Cultos

En San Gabriel.—A las cinco y media de la mañana se rezará el Rosario con el ejercicio propio del mes.

### Relojería de DAMASO BARRO, Plaza Mayor, 8.—Segovia

### Regalo de 600 pesetas

Todo el que compre en esta Casa por valor d. 25 pesetas, se la regala una papeleta con CINCUENTI numeros, y el que obtenga igual número que el premio mayor de Navidad será el agraciado con un Gramófono y veinte discos de dicho precio.

En Competencia: Gramófonos á precios de coste.

Re ojos de todas clases y de precisión.

Venta y alquiler de Pianos y Harmoniums.

Instrumentos para Banda.

Óptica de precisión : círculos rota y Paris.

